

La dernière phase du chantier, débutée en janvier 2023, s'est concentrée sur la rénovation des superstructures du pont.

Blois Sept ans de travaux pour rénover le pont Charles-de-Gaulle

e département du Loir-et-Cher vient d'achever sa longue campagne de travaux pour réhabiliter le pont Charles-de-Gaulle, à Blois, entamée il y a sept ans. Dégradé au fil du temps, cet ouvrage d'art de 412 m de long est crucial pour le trafic local, car il permet à la RD 956, l'axe le plus fréquenté du département, de franchir la Loire.

Construit entre 1967 et 1970, il se compose d'une structure de caissons en béton précontraint et d'un tablier de cinq travées. Comme beaucoup d'autres ponts de ce type, il souffrait de multiples pathologies, notamment des problèmes de dilatation et de déformation, ainsi que de pertes de précontrainte. En outre, les charges supportées par l'ouvrage s'étaient accrues, avec l'application de nouveaux enrobés, l'installation de nouveaux réseaux et lá mise en place d'une glissière centrale en béton armé. Après une série d'études et des tests de chargement destinés à mesurer la déformation du tablier, une première phase de travaux a eu lieu en 2017, avec le remplacement de 40 appareils d'appui, un chantier mené en une nuit en soulevant le pont sur des vérins.

Réseau d'assainissement modifié. En 2019, de nouvelles investigations ont mesuré la tension résiduelle dans les câbles de précontrainte intégrés dans l'ouvrage, ce qui a permis d'engager le renforcement de sa structure. Six câbles extérieurs supplémentaires ont été posés, au nord et au sud du pont, et des dispositifs anti-vibratoires ont été installés sur toute sa longueur. Les caissons ont aussi été renforcés à l'aide de matériaux composites, et le réseau d'assainissement modifié.

La dernière phase du chantier, qui a débuté en janvier 2023, s'est concentrée sur la rénovation des superstructures - couche de roulement, trottoirs, étanchéité, etc. Les travaux se sont achevés fin août avec la pose d'une couche de résine liquide, dont la mise en œuvre a duré deux semaines et a exigé des conditions météorologiques stables. Au total, l'ensemble de ce long chantier, mené sous la maîtrise d'œuvre de Profractal pour la première étape, puis de Quadric (Artelia), a coûté 9,62 millions d'euros TTC, études comprises. • Christine Berkovicius

Nantes Les EPL en congrès

La Fédération régionale des entreprises publiques locales (EPL) de la région Bretagne-Pays de la Loire, présidée par Patrice Valton, maire de Larmor-Plage (Morbihan) et président de la Sellor, accueillera le congrès des EPL du 8 au 10 octobre à Nantes (Loire-Atlantique). Sur le thème «Soyons efficaces, agissons local», ces trois journées seront rythmées par des ateliers et des séances plénières qui aborderont des sujets comme la transformation et la planification écologiques, l'attractivité urbaine, rurale et littorale ou encore des réflexions autour d'une nouvelle économie. Environ 1500 élus, dirigeants et partenaires des EPL sont attendus.

www.congresdesepl.fr

Ille-et-Vilaine Un label tout neuf décerné à Néotoa

Le 25 septembre dernier, au congrès HLM de Montpellier, Néotoa a reçu de l'association Maisons de Qualité le tout premier label «Ma Maison Vivante-Habitat Collectif » pour la «Maison Senior », un programme de 19 logements avec une salle et des jardins communs, réalisé par l'OPH en cœur de bourg de La Chapelle-Thourault. Ce bâtiment en bois-paille conçu par l'agence 10i2LA (fermée en 2022) avec l'appui d'Upcyclea s'inscrit dans une démarche globale d'écoconstruction participative privilégiant le lien social.

Pays de la Loire Novabuild s'ouvre à la santé

Lauréat d'un appel à manifestation d'intérêt lancé par l'agence régionale de santé à la fin du premier semestre 2024, le cluster de l'écoconstruction Novabuild va créer une mission santé. Celle-ci interviendra autour de deux axes: un accompagnement des établissements de santé et médico-sociaux pour une plus grande prise en compte des enieux environnementaux dans leurs projets et une sensibilisation de la filière du bâtiment afin qu'ils prennent en considération les contraintes spécifiques du secteur de la santé.

Mouvements

Christophe Béchu Maire d'Angers

Ministre chargé de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires pendant deux ans, il a retrouvé son fauteuil de maire du chef-lieu du Maine-et-Loire avec à ses côtés-Christelle Lardeux-Coiffard, nommée première adjointe, et deux nouveaux adjoints: Florian Rapin (bâtiments) et Simon Gigan (vie associative).

Jérôme Méhaut

Directeur général du groupe

Ce professionnel est un fin connaisseur du groupe sarthois de menuiseries sur mesure puisqu'il était à la tête de l'agence Pardis, représentant exclusif du groupe.

Charles Bouteiller

Directeur commercial du groupe Acieo

Associé du groupe, il était depuis douze ans directeur commercial des Ateliers David (charpente métallique), filiale d'Acieo.

Guillaume Leborgne Directeur des achats du groupe Acieo

Il assurera cette fonction en complément de la direction générale de la menuiserie MAF Atlantique, filiale du groupe.